

En Mahon, 6 ps. al mes, adelantados. En los demas pue-
bls de la isla, 7 rs. Fuera
trimestre, 24 rs.
Este periodico se pu-
blica todos los dias por
la mañana, excepto los
domingos, y siguientes a fes-
tivos.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA. — Director: Bernardo Fabregues y Sintes.

Los anuncios y comunicados
se insertaran a precios con-
vencionales. — Se ofrece re-
baja a los Suscritores.
Redaccion y Adminis-
tracion, calle del Castillo,
58. Horas de oficina para
anuncios, de 9 a 12 ma-
ñana.

Año IV.

Mahon, viernes, 6 de Setiembre de 1872.

Núm. 943.

LA RESOLUCION.

Dicen que don Amadeo al tener noticia del sesgo que tomaban las elecciones, tuvo una conferencia con el señor Ruiz Zorrilla, y añaden que a las esplicaciones del jefe del gabinete, el príncipe italiano exclamó: «Se lo que pasa y tengo tomada mi resolución».

¿Cuál puede ser la resolución del jefe del Estado? Esto es lo que nos falta ver. Pero mientras aguardamos el cumplimiento de este anuncio, séanos permitido entrar en el terreno de las conjeturas.

Muy ciego ó muy apasionado deberiase estar para no comprender que la monarquía de don Amadeo va encontrándose exclusivamente rodeada del vacío. Apenas si quedan ya la mitad de los 191 que le votaron a pesar del clamoreo general, cuando tal rey confiaban al tiempo y al carácter especial de las clases pudientes de nuestro país el cuidado de solidificar la exótica monarquía.

Todos ellos quisieron hacer un rey para su uso particular; todos cuidaron, ante todo, de asegurarse el goce de los frutos del presupuesto, cifrando sus esperanzas en el agradecimiento del monarca, á quien regalaban una corona. Pero no contaron con la huésped: no vieron que la division y la discordia germinaban en su seno: no se fijaron en que la impotencia mas completa era la natural consecuencia de esa division y de esa discordia, ni tuvieron prevision tampoco para comprender que una vez divididos los elementos dinásticos que entonces se presentaban, desposeidos necesariamente unos ú otros del poder, el despecho debía hacer todo lo restante.

des surgieron en la mente de esos mismos hombres.

Si procuraban gobernar unidos: si en la imposibilidad de union prometianse benevolente aquiescencia, eran impotentes; no por los ataques de las oposiciones, sino por la misma fatalidad que se complacia trocando al gobierno en campo de mútuas concesiones, concesiones que, envolviendo todas ellas torcidos fines personales, se destruian y a cada paso levantaban dificultades insuperables y terribles crisis.

Si por el contrario, ofendidos los animos y enardecidos los corazones, los elementos dinásticos se declaraban guerra a muerte, sin tregua ni cuartel: las reformas que cada partido proclamaba no pasaban mas allá de una danza en el personal, pues a penas verificada esta indispensable operacion, raro era el gabinete, raro el partido que lograra escapar algunos mortales dias á la zancadilla de su contrincante, ó la coalicion de sus enemigos todos.

De zancadilla en zancadilla, de crisis en crisis, de ministerio en ministerio, de prueba en prueba, llegóse á un estado alarmante de abatimiento y ruina. El enfermo llegó á creer en la eficacia de un perpétuo cambio de emplastos: pero á pesar de todo; la enfermedad incurable iba de mal en peor. Ya no se contentaron los partidos caidos, haciendo la guerra á los encumbrados simplemente; ya el furor no se contuvo ante la inviolabilidad de la dinastía; ya el despecho se convirtió en furor y el furor en delirio, ya en fin los mismos monárquicos acabaron por dar el ejemplo del respeto que les merecia la institucion, por ellos cubierta con el velo de la inviolabilidad, y pronto muy pronto, la prensa, que antes ensalzara al nuevo sol que acababa de levantarse, fué el despiadado ariete que con mayor empuje dirigia sus golpes contra el mal seguro edificio revolucionario.

Los radicales se contentaban con amenazas embozadas en la esperanza de adquirir nuevamente el poder, y disfrutar algun tiempo mas sus beneficios. Y al verla realizada, los conservadores que caian, perdida la spyá, disponense á abandonar el campo saboyano y á borrar con de-

cision y presteza la roja cruz de Saboya de su flordelisado escudo.

A este punto hemos llegado, en ocasion de que queda probado hasta el extremo que dentro de las instituciones actuales es imposible la practica del sufragio universal, y lo es tambien el cumplimiento de las últimas palabras del movimiento revolucionario de setiembre. A este punto hemos llegado, en ocasion de que el rey que algunos meses atrás leyó el discurso de la corona, redactado por Romero Robledo, ante unas Cortés de Lazaros sagastinos, tendrá en estudio ya el que redactado por el ex-republicano Martos, deberá leer ante unas Cortés de Lazaros radicales. Y en este punto á que hemos llegado don Amadeo declara que sabe ya lo que pasa, y anuncia que tiene tomada ya una resolución.

¿Cuál será esta? volvemos á repetir. Casi pueden adivinaria nuestros lectores, por la anterior reseña que acabamos de hacer del trabajoso reinado del duque de Aosta.

Don Amadeo tiene declarado una, dos y tres veces, en tiempos normales y en momentos supremos, que nunca tratará de imponerse al pueblo español. Y á decir verdad aunque esta declaracion no hubiese salido de sus labios, se comprende que rehuya todo intento de violencia, en vista de que lejos de ofrecer esta una sola garantia, seria un peligro seguro que no puede buscar ni arrosstrar un hombre que se precie de sensato.

La resolución de acogerse á la fuerza debe rechazarse. ¿Tomará pues la de entregarse en cuerpo y alma á los radicales, para prolongar la agonía de su reinado? Ni del tono que empleó en su conferencia con el señor Ruiz Zorrilla, ni de su especial posicion puede deducirse semejante idea. La vergüenza seria el coronamiento de este reinado de impotencia: y en pos de la vergüenza, vendria la disolucion, el caos, la sangrienta lucha entre la reaccion desencadenada y la revolucion ansiosas de entronizarse para cumplir su interrumpido objeto entre Alfonso y la República.

Esta resolución debe tambien rechazarse. ¿Tendrá acaso la de lla-

mar nuevamente a su lado á los conservadores, haciéndoles volver sobre sus pasos, y dándoles por garantia el decreto de suspension de las Cortés radicales? Y hasta cuando, preguntaremos nosotros, debe hacerse recorrer al país este círculo vicioso que dá vértigo y que á nada conduce y que nada reporta?

No: tampoco puede ser esta la anunciada resolución de don Amadeo: esta fuera la peor de todas, la menos cuerda, la mas ruinosa, la mas irrisoria.

Una sola puede ser, una, inevitable, D. Amadeo que acaba de visitar las provincias del Norte, puede haberse convencido de lo poco que dista Madrid de la frontera, y de la seguridad que ofrecen los ferrocarriles españoles, que aunque poco cómodos, siempre lo son mas que ciertos troncos mal sentados y levantados por la fuerza de los hombres contra la fuerza de las cosas.

Esta debe ser, y no dudamos que esta será al fin, y dentro de poco espacio, la resolución del hijo de Victor Manuel.

(La Independencia.)

Noticias Generales.

Del diario republicano *La Cooperación* copiamos la siguiente última hora:

¿Que ocurre en la plaza de Oriente? Aseguran algunos que los inquilinos de aquel palacio no han desliado sus maletas desde que regresaron de sus expediciones veraniegas, para encontrarse dispuestos á todo evento.

Dicen otros que la señora sigue disgustadísima desde el domingo último, y su esposo nada satisfecho de cuanto en torno suyo ocurre.

En público, dice, según por buen conducto se nos ha informado, se me desprecia, y privadamente no se me atiende: ¿que hacer en tal situacion? Resolvíme.

¿A que, señor duque? le preguntariamos nosotros si nuestra voz alcanzara tan encopelado personaje, lo que no sucede: porque si se ha propuesto Vd. casado ya de los servidores que hace poco renovó, despacharlos y llamar otra vez a los despididos, nada adelantará V.

Ellos volverán cuando Vd. les llame es verdad, porque por mas que digan otra cosa ahora, y afecten encontrarse ocupados al servicio de algun otro personaje, como no tienen vergüenza, es

seguro que cuanto hacen y dicen es con el buen fin de volver a sus antiguas manas.

Pero ¿que adelantará Vd. señor duque, si estos y aquellos son en el fondo una misma cosa?

Embusteros, farsantes, y... algo mas los unos y los otros.

Si quiere Vd., señor duque, salir de sustos y desagradados ya que las maletas están liadas, al tren con ellas y Vd. con las maletas, y váyase en buen hora por donde vino, que peor será veros un día no muy lejano arrojado por los mismos que os trajeron, señor duque.

De La Independencia:

Los periódicos especialmente ocupados en las cuestiones de marina publican una estadística de los buques de coraza existentes en varios países. En este estado, Inglaterra figura por 44 buques de alto bordo, la Rusia por 25, la Francia por 19, Austria por 8, la Prusia por 5, la Holanda por 17 monitores, la Turquía por 15 fragatas acorazadas, los Estados Unidos por 46, el Brasil por 13, y así sucesivamente las demás naciones, como España, Grecia, Suecia e Italia que tienen también una escuadra respetable. La Francia parece muy satisfecha de sus dos nuevos buques «Océano» y «Alma» que parecen haber realizados los progresos modernos, pero la última guerra ha demostrado ya de qué inutilidad son para aquella nación estas costosas escuadras que nada han podido hacer contra los puertos prusianos del Báltico.

Hay ya una nueva marina con la que es preciso cuenta la Europa, la marina alemana. Sus fragatas acorazadas como cualidad y como marcha nada tienen para envidiar a las de Inglaterra y Francia, y en su armamento de cañones les son superiores. Todos los días se aumenta su escuadra, y los arsenales de Kiel, de Dantzig y los demás del imperio son objeto constante de nuevas mejoras, al mismo tiempo que se crean numerosas estaciones marítimas fortificadas.

En esta estadística naval figura el Japon con 3 buques de coraza.

Todos los volcanes se han puesto en actividad casi al mismo tiempo: es sabida la gran erupción del Vesubio; hemos hablado también de otra en Chile, y últimamente sabemos que el Merapi en el Japon, que desde 1863 no había dado señales de vida, empezó a arrojar últimamente un diluvio de fuego, destruyendo cuanto a su alrededor estaba en muchas millas.

El día 21 de agosto ha debido salir del muelle del Almirante de Douvres el famoso nadador J. B. Johnson, que ha apostado a que se dirige a nado desde Francia a Inglaterra. Estaba destinado para acompañarle el vapor «Palmerston» que llevaría los curiosos y una pequeña embarcación que seguiría al nadador en caso de necesidad. Se calculaba que este tardaría en la travesía de 8 a 10 horas.

Los marinos expertos creían imposible el pasaje, atendida la fuerza de las corrientes, y muchos de ellos pensaban que Johnson se vería obligado a dejar de nadar 30 millas antes de alcanzar la orilla. Se habían cruzado varias apuestas de interés.

De La Igualdad:

En los pocos días que lleva de duración el Ministerio radical y de ministro de la Guerra el señor Córdoba, ha hecho este veintinueve oficiales generales, a saber: tres tenientes generales, ocho mariscales de campo, y 18 brigadiere; los cuales, aun cuando estén de cuartel a medio sueldo, costarán anualmente a la nación la friolera de 735,000 reales.

A este paso la vida es un soplo; y si el ex-moderado señor Fernández de Córdoba no abandona ese sistema, pronto seremos generales todos los españoles.

Segun dice El Tiempo, a última hora ha recibido ayer D. Amadeo un telegrama de Italia, en el cual parece que Víctor Manuel, alarmado del resultado que aquí van teniendo las elecciones, y muy particularmente del casi general retraimiento de los conservadores, da un consejo a su hijo, que podría, llevado a la práctica, ocasionar una gran crisis política que facilitase y precipitase una verdadera solución nacional y la total desaparición de lo existente.

Pues como don Amadeo ha ya recibido esa orden o consejo de su papá, que habrá recibido previamente, a su vez, ordenes o instrucciones de Berlín, es muy posible que, como buen hijo, trate de ponerlo en ejecución, tomando el montante y despidiéndose a la francesa.

Por nuestra parte somos poco alicianados a cumplimientos, y puede marcharse cuando guste sin temer de agravarnos. Cuando antes, mejor con...

Las protestas y las pastorales que los obispos de Maguncia y de Munster han lanzado contra la ley sobre los jesuitas empiezan a dar sus naturales resultados. En la populosa ciudad de Essen, los católicos han querido protestar a su manera contra la ejecución de la ley, organizando una manifestación nocturna en favor de los jesuitas la víspera de su salida.

Habiendo la autoridad prohibido esta demostración, se promovió un motin, que tuvo lamentables consecuencias. Algunas casas fueron destruidas y dos batallones salieron el 24 por la tarde de Dusseldorf en tren especial con objeto de restablecer el orden. No será difícil según despachos que tenemos a la vista, que en otras localidades se reproduzcan hechos de esta naturaleza, porque el ultramontanismo hace todo género de esfuerzos para provocarlos.

Nada puede dar idea más exacta de la vitalidad de los Estados Unidos, que lo sucedido en la ciudad de Chicago. Hace un año era presa del más espantoso incendio. Pues bien el aniversario de aquella terrible catástrofe se celebra

estando ya construidas 17.000 casas, millas de calles, plazas y anfiteatros magníficos, hoteles de mármol y jaspes, teatros e iglesias, y teniendo ya habitaciones mucho mejores de las que ocupaban antes 70.000 de las 100.000 personas que quedaron sin hogar. Verdad es que Chicago constituye el gran granero y depósito comercial de los Estados Unidos.

BOLETIN LOCAL.

Los cimbrios de esta ciudad

convencidos de su impotencia para luchar con el partido republicano en las próximas elecciones de diputados provinciales, a pesar del desaliento que suponen ha producido en nuestras filas la derrota legal que acabamos de sufrir, trataron estos días de coaligarse con el partido conservador a fin de ver si nos ganarían las citadas elecciones, y, al efecto, nombraron una comisión para que se avistara con una de las personas mas caracterizadas de dicho partido y tratase las bases en que debía fundarse la coalición, caso de ser aceptada.

¡Pero ¡oh fatalidad! Los cimbrios de Mahon que sabemos tienen en muy poco la consecuencia política, a pesar de ser esta la mejor prenda de los hombres públicos, parece que están acostumbrados a ver en los demás los defectos de que ellos adolecen, y no pensaron que hay personas que prefieren mil veces perder su vida antes que hacer traición a la causa que han abrazado. Así es que al reunirse el martes por la noche para conocer el resultado de las gestiones de la comisión, tuvieron que oír una rotunda negativa amén de otras cosas que pasamos por alto por no hacer mas vergonzosa su humillación.

¡Pobres cimbrios! Cuan cara pagan su torpe y desatentada conducta! Vienen un día a solicitar el apoyo de los republicanos, y les volvemos la espalda; acuden después a los carlistas y estos les contestan que no quieren hacerse solidarios de la animadversión que sobre ellos pesa; se dirigen mas tarde a los conservadores y reciben una sonrisa desdeñosa. En fin, desprecio y solo desprecio encuentran por todas partes. ¡Justo castigo de los apóstatas!

Dícese que los cimbrios de esta ciudad en vista de que no han podido realizar su proyectada coalición con el partido conservador y que, por lo tanto, no pueden presentarnos batalla de una manera franca y leal en las próximas elecciones de diputados provinciales, so pena de esponerse al mas desastroso ridículo, tratan de ver si nos ganarían dichas elecciones por medio de una sorpresa. El plan es muy sencillo pues consiste pura y simplemente en tener preparadas sus huestes para arrojarlas a las urnas el último día de elección. Escusado es decir que para realizarlo cuentan

con la indiferencia que suponen ha de reinar en el partido republicano cuando vea que lucha sin oposición.

Pierdan cuidado los cimbrios, que los republicanos procuraremos acudir a las urnas en bastante número para evitarles el tener que tomarse ellos tal molestia.

El domingo, festividad de Ntra. Sra. de Gracia, habrá a mas de las acostumbradas corridas en el Cos Nou, gran regata marítima, cuyo programa insertaremos en nuestro próximo número.

CLUB REPUBLICANO Federal Mahonés.

Se convoca junta general extraordinaria para el viernes 6 del corriente cuyo objeto está de manifiesto en el salon de lectura. — Mahon 3 de Setiembre 1872. — El presidente, Rafael Bisbal.

Sancti Spiritus

Santos Eugenio y Prtonio obispos

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace visita a la Virgen de Belén.

Sancti de mañana

San Anastasio martir y Santa Regina virgen y maritir.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre platica el dia 3.

De Palma en 12 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 tripes, 29 pas., la correspondencia pública y varios efectos. — Consignado a D. Juan Tallavull.

Entrados en cuarentena el dia 3.

De la Habana, en 51 dias, corb. esp. Polar, de 211 ts., cap. D. Ramon Llobera, con 14 tripes, 6 pas., azúcar y tabaco. — 7 dias cuarentena.

De Ponce, en 46 dias, pol. gol. esp. Noya, de 119 ts., cap. D. Bartolomé Canellas, con 12 tripes, 2 pas. y café. — 10 dias cuarentena.

Observaciones Meteorológicas.

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 3. — ESE. fresco. — 3

Dia 4. — SE. — 6

Observaciones Astronómicas.

SOL. — Sale a las 5 h. 32 ms. — Pónese a las 6 h. 24 ms.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad medias.
		Max.	Min.			
3	762.3	27	22.5	84		10
4	760.8	28.3	23.3	79		9

VARIEDADES.

M. HORACE GREELY.

CANDIDATO DEMÓCRATA PARA LA PRESIDENCIA DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

M. Greely, como Lincoln, como Johnson, como el mismo Grant, como hombres ilustres de la República norte-americana, tienen una carrera muy semejante á la de la mayor parte de las personas que han adquirido celebridad en aquel país, donde son premiados los hombres de verdadero mérito.

Hijo de unos modestos labradores de Ambers, en el Estado de New-Hanohire, dedicado desde sus primeros años á los trabajos agrícolas; aprendiz de cajista luego en Vermont y mas tarde en Pensilvania; apenas tenia veinte años cuando abandonó la casa paterna, entrando en Nueva-York—dice su biógrafo—en diciembre de 1831, con veinte pesos en el bolsillo, los zapatos rotos y la camisa descosida, pero lleno de esperanza y decidido á trabajar activamente para conquistarse un puesto señalado en la sociedad americana.

No le faltó ocupacion en Nueva-York, hallóla bien pronto, pues era un cajista muy hábil, y á los dos años escasos fundó el periódico «The Morning Post», que se vendia á infimo precio, y que sin embargo, no tuvo éxito, fundando luego el semanario literario «The New Yorker», que vivió siete años sin ganancia para los editores, pero en cuyas páginas pudo Greely darse á conocer como literato ilustrado y escritor correcto.

«The Jeffersonians» y «The log Cabin», políticos, y tambien semanales, creados en 1839 y 1840, representantes del partido whig, y abogando especialmente el segundo por la eleccion del general Harrilon para la presidencia de la República, fueron tambien publicados por M. Greely, llegando á realizar «The log Cabin» una tirada de 80,000 ejemplares.

En 1841 fundó «The New-York Tribune», diario que en breve tiempo alcanzó una reputacion inmensa, y es hoy, desde hace algunos años, el periódico mas importante de los Estados- Unidos.

En él escribió Greely con el célebre M. Raymond, que luego fundó «The New-York Times»; apoyó en 1844 la candidatura de Henry Clay para presidente de la república; predicó valientemente contra la esclavitud, y puede decirse que fué el periódico que mas contribuyó con sus razonados artículos á la extinción

de esa infame institucion. Miembro del Congreso en 1848; autor de varias obras literarias, «Glances at Europe» entre otras bellisimas páginas de impresiones de viaje, defensor del general Scott contra Franklyn Plerse; y republicano de corazon, leal siempre á la política de los «whigs», contribuyó no poco á la eleccion del gran Lincoln, á la sazón casi desconocido, y que es hoy considerado como el salvador de la Union.

Dedúcese de lo expuesto que M. Greely combatió con energia la rebelion de los Estados del Sur; mas cuando cayó prisionero el presidente de los Estados confederados, y se fijó en 20.000.000 de pesos su fianza, quizá porque una cantidad tan respetable no podia reunirse entonces en la vecina confederacion, M. Greely, adversario generoso, se ofreció espontáneamente á exponer esa suma en favor de la libertad del enemigo vencido.

«The American Conflict» es una útil obra que escribió M. Greely despues de la guerra describiendo con exactitud y sin pasion las principales escenas ocurridas en esta, las causas que la prepararon y sus consecuencias inmediatas.

Hoy, M. Greely es uno de los hombres mas importantes de la República de Norte-América, y el partido «whig» recompensa su fidelidad á los principios que siempre ha profesado y defendido con entusiasmo, designándole su candidato á la presidencia de la República enfrente del actual jefe del Estado general Grant.

Además las rarezas de su carácter, su pasion por la agricultura, su traje siempre descuidado y muchas veces ridículo, le dan en aquel país cierto distintivo especial: son famosos en toda la América los ruidos y anchos pantalones de M. Greely, sus viejas y descosidas botas, su enorme sombrero blanco, prendas que ha ridiculizado en muchas ocasiones el lapiz de los caricaturistas mas ingeniosos de Nueva-York y aun de Londres.

Apenas tuvo noticia de que sus amigos le habian proclamado candidato á la presidencia, M. Greely, el *Cincinnato de Cincinnati*, como se le llama comunmente, huyó á su quinta de Chapaqua, cerca de Nueva-York, allí fueron á buscarle en despues de algunos dias en una hermosa tarde de mayo último y le encontraron en el jardín de su posesion, bajo un cobertizo, en mangas de camisa, y cubierta la cabeza con su tradicional sombrero de anchas alas.

El, M. Greely, el rico propietario y director de *La Tribuna*, el candidato á la presidencia de los Estados- Unidos, el rival de Grant estaba cortando leña para la cocina de su casa.

(*La Independencia.*)

GACETILLA.

Creemos favorecer á nuestros lectores, llamando su atencion sobre las propiedades curativas de la deliciosa **Revalenta Árabe** de BARRY de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, agrieques, calambres, espasmos é inflamacion de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumacion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe y la fiebre amarilla. 75.000 curaciones entre las que se cuentan la de S. S. el Papa, del Sr. Duque de Pluskow, de la Sra. Marquesa de Bréhan, etc., etc.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Encmendamos igualmente la **Revalenta al Chocolate** en polvo (Premiada por S. M. la Reina de Inglaterra.)

Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificante del estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni irritacion, ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos, en casa de los boticarios y ultramarinos.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde núm. 1, Madrid.

Anuncios.

ALCALDIA POPULAR

DE MAHON.

El Ayuntamiento de esta ciudad en sesion de ayer acordó celebrar el domingo próximo día 8 del actual la fiesta popular de Ntra. Sra. de Gracia con corridas de caballos y demás de costumbre que tendrán lugar en el Cos nou y en las que se distribuirán los siguientes premios:

- 1.º Muchachos. 2'50 pesetas
- 2.º Hombres. 5'00 »
- 3.º Pollinos. 5'00 »
- 4.º Burros. 7'50 »
- 5.º Mulos. 10'00 »
- 6.º Potros. 15'00 »
- 7.º Caballos. 20'00 »

Las corridas empezarán á las 4 1/2 de la tarde por el orden que antecede y se observarán las prevenciones que á continuacion se expresan:

1.º Los que deseen presentar caballerías, lo manifestarán en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las doce del

mismo día 8. En el acto de correr no se admitirán las que no se hayan sugerido á dicha formalidad, ni tampoco las que no se crean aptas para disputar los premios.

2.º Para ganarlos será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

3.º Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, saliendo al mismo tiempo las caballerías y dando el sús el Sr. Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida, podrá darseles el sús paradas, colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

4.º Los ginetes que en el acto de correr cierran el paso á sus competidores (vulgarmente tancar), no tendrán opcion al premio, y se les impondrá la multa de un escudo.

5.º Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que deben principiar las corridas hasta que hayan terminado.

Mahon 3 de setiembre 1872.—El Presidente, Francisco de A. Pons.

BIBLIOTECA PÚBLICA

DE MAHON.

Queda cerrada desde hoy hasta el lunes próximo que se habrá practicado ya la limpieza de todos sus volúmenes, según previene el artículo 73 del Reglamento.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Mahon 3 de Setiembre de 1872.—El Bibliotecario, Domingo Ble-sa. 1

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente se cita y llama á José Salord y Mercadal, de veintidos años de edad, soltero, hijo de José y de Maria, natural de Ciudadela, en esta isla; para que comparezca en este juzgado á nombrar un curador ad bona que le represente en el juicio necesario de testamentaria del referido su padre José Salord y Camps, que pende en este juzgado, y por la escribania del presente actuario, advertido que, de no presentarse, se pasará adelante en las actuaciones parándole los perjuicios consiguientes. Dado en Mahon á veinte y ocho de Agosto de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno. 3

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, Castillo, 58, se hallan de venta los siguientes libros de lance:

- Cuentos y Fábulas de Hartzenbusch.—2 tomos 8.º de mas de 270 páginas. 8
- Mis ratos de ocio, poesías, cuentos y costumbres, por Gerardo Couder.—Un tomo 4.º de 210 páginas. 5
- Parnaso Classico Italiano, conteniendo Dante, Petrarca, Ariosto é Tasso.—Un tomo 8.º de cerca 1000 páginas. 20

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

El Alquitran de Guyot, despues de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insoportables haciéndole al mismo tiempo muy soluble y aprovechando esta feliz descubrimiento, preparan un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BEBIDA. — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas sopera por cada botella.

- BRONQUITIS
- CATARRO DE LA VIGIGA
- RESERFADO
- COQUELUCHE O TOS CONVULSIVA
- TOS TENAZ
- IRRITACION DE PECHO
- ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

EN LOCIONES. — Licor puro ó diluido en muy poca agua.

AFECCIONES DE LA PIEL: PICAZONES, ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA

EN INYECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor (cautela en la inyección).

FLUJOS CRONICOS O RECIENTES: CATARRO DE LA VEJIGA

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica, y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los cóleras la bebida más higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPÓSITO EN ALICANTE: Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitier, profesor de Instrucción primaria. Segunda edición corregida y aumentada. Yéndose al infimo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Esparguero, y en la imprenta de este periódico. — En Ciudadela, Colegio Chiquetillero de Juan Brageam.

días de superior calidad: **Té Perla** muy superior, Salsichones de Vich y Sardinias de Nantes. También se encontrarán **Polvos Caseros Refrescantes** y Horchatas en Polvo, vinos y licóres en gran variedad y un completo surtido de Pastillas y Dulces que sería prolijo enumerar, todos a precios módicos.

Durante el dolo de París fue muy difícil procurar se en el extranjero los productos que solo se fabrican en esta capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitran, que yo presente antes que nadie bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechoras.

Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe conservo, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitran que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de estos productos difieren completamente del mío por su composición.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación y por consiguiente la eficacia, de los del único Alquitran de Guyot preparados por mí, el cual no se vende sino en frascos envueltos en papel formando cuadrado con líneas color rojo-ladrillo y provistos de una etiqueta verde-manzana la cual lleva mi firma

(1) Goudron de Guyot

PARA ALQUILAR

Lo está el Circo Mahónés. Lo está la casa calle de Riego n.º 18. Darán razon en la misma calle n.º 42.

Se hallan en venta tanto en pública subasta como privadamente dos casas de esta ciudad, una en la calle del Horno n.º 22 y la otra calle San Luis Gonzaga n.º 15. Para su ajuste se pueden avistar con su encargo, calle de la libertad n.º 48. El albará se halla en poder del pregonero público.

MODISTA PLANCHADORA.

Informarán calle de San Juan n.º 9 de una que desea hallar colocacion, prometiendo servir con perfeccion y elegancia.

D. P. Pons Murillo, calle del Castillo n.º 26, tiene el honor de participar a las personas que tenían retratos de los cuadros de muestra de la fotografía que fue de Leon Bravi y deseen adquirirlos, se presenten ellas mismas ó persona interesada hasta el dia 15 del actual. Pasado dicho dia se pondrán a la venta pública.

LA PALMA. CONFITERIA Y PASTELERIA.

Calle Hannover n.º 17. En dicho establecimiento a mas de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fabrica La Colonial de Madrid, incluso en ellas el de Su Santidad Pio IX, se encontrará Tapioca legitima del Brasil, Sagu de las In-

A medianos de la semana entrante saldrá de este puerto para el de Argel el pailebot español nombrado JÓVEN AFRICANO, su capitán don Bartolomé Maspoch. Admite cargo y pasajeros y lo despacha el dicho capitán que vive en la calle Cos de Gracia núm. 38.

El jueves, 12 del actual, saldrá de este puerto para los de Carlagena y Cardiff la goleta de tres palos SAGITA, al mando de su capitán D. José Caldés y Ferragut. Admite cargo y pasajeros. Lo despacha D. Juan Clar de este comercio.

MANUAL COMPLETO DE CASSARD. La obra formará 2 tomos ilustrados con magníficas láminas, siendo su importe unas 30 pesetas. Para facilitar mas su adquisicion, cada mes se publicará un cuaderno conteniendo diez pliegos y una lámina, siendo el precio de cada uno 2.50 pesetas. Se admiten suscripciones en la imprenta de El Menorquin.